



## Aktuelles

### Unterricht

Der Unterricht nach  
den Sommerferien  
beginnt am

Montag, 09.09.2019

### Einschreibung der neuen Auszubil- denden

#### 1. Persönliche An- meldung

04.09. – 05.09.2019

9:00 – 15:00 Uhr

und am

06.09.2019

8:00 – 12:00 Uhr

09.09.2019

9:00 - 16:00 Uhr

mitzubringen sind:

- Kopie des letztes Schulzeugnisses
- Kopie des Ausbildungs-  
vertrags

## WIR VERABSCHIEDEN UNS



**Franz Randak**

Schulleiter



**Christa  
Berger-Stögbauer**

Mitarbeiterin der Schulleitung

Nach fast 40 Jahren engagiertes Arbeiten verabschieden wir uns von den Auszubildenden, den Ausbildungsbetrieben, unseren Kolleginnen und Kollegen, denen der Partnerschulen und von der IHK.

Wir verlassen die Schule mit großer Zufriedenheit und denken zurück an das viel Erlebte. Für uns ist es Zeit „auf Wiedersehen“ zu sagen und uns neuen Zielen und Aufgaben zu widmen.

Wir sagen Ihnen alle danke!

## **Schulabschlussfeier**

Heiß ging es her bei der Schulabschlussfeier der Berufsschule für den Einzelhandel – Mitte: Christa Berger-Stögbauer, Mitarbeiterin der Schulleitung, eröffnete nach einem musikalischen Stück auf dem Saxophon gespielt von Herr Stefan mit ihrer Ansprache den offiziellen Teil der Feier. Sie gratulierte zum erfolgreichen Abschluss. Im Sommer 2019 haben 503 Schülerinnen und Schüler unsere Schule verlassen. Davon 400 (80%) mit einem Abschlusszeugnis. 10 Auszubildende haben mit einer Durchschnittsnote von 1,0 abgeschlossen und 236 den Mittleren Bildungsabschluss erreicht.

## 2. Schriftliche Anmeldung

bitte schicken Sie uns:

- komplett ausgefülltes Anmeldeblatt (kann von unserer Homepage [www.bseinzelnh.musin.de](http://www.bseinzelnh.musin.de) geladen werden)
- Kopie des letzten Schulzeugnisses
- Kopie des Ausbildungsvertrages

## 3. Online-Anmeldung

Link und nähere Informationen auf der Startseite unserer Website [www.bseinzelnh.musin.de](http://www.bseinzelnh.musin.de)

### Zuständigkeit

- Branche Lebensmittel: Alle Betriebe außer EDEKA-Filialen, die vormals Kaiser's Tengelmann Filialen waren
- Branche Textil: Die Betriebe
  - Betten Rid
  - C & A
  - Eckerle
  - Hirmer
  - Konen
  - Loden-Frey
  - Ludwig Beck
  - Obermaier Moden
- Büro
- Garten/Zoo
- Haushalt/Geschenkartikel
- KfZ/Tankstellen
- Heimwerker
- Kosmetik
- Musikalienhändler
- Reformhäuser/Sanitätsbedarf
- Schuhe
- Spielwaren

und Auszubildende der Betriebe Kaufhof und Karstadt.

**Das Sekretariat ist von 29.07.-02.08. und wieder ab dem 02.09.2019 besetzt.**

Im Anschluss überbrachte Frau Gottschlich die Glückwünsche der IHK.

Zum Abschluss des offiziellen Teils erhielten die Besten Geldpreise und Anerkennungsurkunden: Für besondere Leistungen wurden mit dem Staatspreis der Regierung von Oberbayern geehrt: Gordana Stojanovic, Postbank Akademie; Florian Daniels, Pflanzen Kölle; Arbona Vllasa, Aldi Süd und Dorde Cekic, Galeria Kaufhof. Weitere 30 erhielten eine Anerkennungsurkunde und Kulturgutschein der Landeshauptstadt München und die Schultasse.

Herzlichen Dank an die Lehrkräfte, die die anschließende Feier so gut gestaltet haben.

Wir würden uns freuen, wenn zukünftig mehr AusbilderInnen, Vorgesetzte und Verantwortliche von Betrieben anwesend wären, um dieses wichtige Ereignis im Leben ihrer Auszubildenden gebührend zu würdigen.

## **Großzügige Spende der Manfred-Roth-Stiftung der Firma Norma**

von Franz Randak

Am 27.05.2019 übergab uns Herr Brey von der Firma Norma eine Spende der Manfred-Roth-Stiftung.

Wir freuen uns sehr, dass unsere Arbeit, die über den lehrplanbezogenen Unterricht hinausgeht, eine Würdigung erfahren hat und mit einer großzügigen Spende weiterhin unterstützt wird.

Zusätzlich zu den klassischen unterrichtlichen Schwerpunkten, die der Lehrplan vorsieht, finden bei uns Aspekte der Erziehung, des respektvollen

miteinander Umgehens, der Persönlichkeitsbildung und der Ich-Stärkung eine große Beachtung. Der Schwerpunkt liegt hierbei auf der Förderung von Sozialkompetenzen und der Teamfähigkeit.

Wir wollen zu diesen Aspekten, die der Lehrplan nicht explizit in den Vordergrund stellt, unseren Beitrag leisten und weiterhin für unsere



**Wir wünschen  
allen Auszubil-  
denden, Ausbil-  
dungsleiterinnen  
und Ausbildungs-  
leitern, sowie al-  
len Lehrkräften**

**einen schönen  
Urlaub,  
erholungsreiche Ferien  
und  
einen guten Start  
ins neue Schul-  
jahr!**



Schülerinnen und Schüler Angebote zu einer ganzheitlichen Bildung schaffen.

So können unsere Schülerinnen und Schüler Kurse aus den Programmen „Fit in der Ausbildung“, des Projekttages „Fit for life“ sowie erlebnispädagogische Maßnahmen für Klassen der Berufsintegration und Berufsvorbereitung wählen.

Die Spende der Manfred-Roth-Stiftung der Firma Norma in Höhe von 2000.- € verwenden wir zur Finanzierung dieser Angebote.

Vielen Dank an die Manfred-Roth-Stiftung.

## **Abschlussfahrt nach Berlin**

Von Sussan Höfker und Claudia Landau

Sozialkunde live - Nach fast einem Jahr Vorarbeit, konnten 10 muntere junge Geflüchtete und 2 Lehrerinnen, Frau Landau und Frau Höfker, vom 15. – 19. Juli 2019 nach Berlin fahren. Mit sehr guten Deutschkenntnissen und viel Neugier ausgestattet, konnten die Schüler der Berufsintegrationsklasse alles verstehen und kamen in Berlin gut zurecht.

Wir haben uns viele Sehenswürdigkeiten angeschaut. Es war nicht immer einfach, die Gruppe zusammenzuhalten, da man überall Interessantes entdecken konnte. Die Sonnenallee (Arabische Straße) hat bei den Schülern heimatische Gefühle geweckt.

Auch „fast wie in der Heimat“ fühlten sich einige Schüler im Pergamon-Museum, das viele Exponate aus dem Irak und aus Syrien ausgestellt hat.

Das Highlight dieser Reise war der Besuch im Bundestag. Mit dem Bildungsreferenten der Grünen, Herrn Sebastian Randak, fand ein gemeinsamer Austausch statt. Anschließend führte er uns durch den Bundestag und wir bestaunten die tolle Architektur und den guten Ausblick von der Kuppel.

Diese Abschlussfahrt stellte auch eine Belohnung für die intensive Arbeit der letzten zwei Jahre dar. Viele der Schüler beginnen im September 2019 eine Ausbildung oder holen ihre Mittlere Reife nach.

Wir, die begleitende Lehrkräfte, haben diese Fahrt gern unternommen, da diese Schüler insgesamt interessiert, offen und sehr herzlich waren.